## Biographie de Marcelino Oreja Aguirre

Source: CVCE.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/biographie\_de\_marcelino\_oreja\_aguirre-fr-oc68431f-

c487-490c-a66b-6e422e6aad80.html

Date de dernière mise à jour: 07/07/2016





## Biographie de Marcelino Oreja Aguirre

Marcelino Oreja Aguirre est né à Madrid le 13 février 1935. Docteur en droit de l'université de Madrid avec mention très honorable et les félicitations unanimes du jury, il rédigea une thèse intitulée *España ante la revisión del concepto clásico de aguas jurisdiccionales*. Sorti premier de sa promotion, il entama sa carrière diplomatique en 1960 avec pour premier lieu d'affectation le cabinet du ministère des Affaires étrangères espagnol.

Entre 1976 et 1980, il fut ministre des Affaires étrangères sous le gouvernement de l'Union du centre démocratique [*Unión de Centro Democrático* (UCD)] et sénateur par désignation royale à la chambre haute du parlement espagnol (*Cortes Constituyentes* ) (1977-1978). Aux élections générales de 1979, il fut élu député de Guipúzcoa, figurant en tête de liste de l'UCD, et à celles de 1982, il fut élu député d'Álava. En 1980, il fut nommé délégué du gouvernement au Pays basque.

En 1984, l'Assemblée parlementaire le désigna secrétaire général du Conseil de l'Europe à la majorité absolue dès le premier tour. Quatre ans plus tard, la Fondation européenne de la science, de l'art et de la culture le désigna «Européen de l'année» au Palais du Sénat de la République Française.

En 1989, en tant que parlementaire européen et président de la Commission institutionnelle du Parlement, il compta sur la légitimation de tous les groupes politiques pour rédiger un avant-projet de constitution européenne qu'il présenta au Parlement en juin 1993.

Marcelino Oreja Aguirre fut de nouveau élu député d'Álava aux élections générales de 1993, cette fois-ci comme représentant du Parti Populaire [*Partido Popular* (PP)]. Il fut également nommé président de la Commission mixte Congrès-Sénat pour les affaires européennes au Parlement espagnol (*Cortes Generales*).

En 1994, Marcelino Oreja fut élu membre de la Commission européenne chargée du transport et de l'énergie. Suite à la constitution du Collège des Commissaires en 1995, il fut en charge de la Culture, de l'Audiovisuel et des relations institutionnelles. Il fut aussi le représentant de la Commission européenne à la conférence intergouvernementale en vue de la modification du traité de Maastricht en 1996.

Lorsque son mandat à la Commission européenne s'acheva, il rentra en Espagne, où il fut nommé président de l'Institut d'études européennes de l'*Universidad San Pablo CEU*, vice-président de la *Fundación BBV* (1996), ainsi que docteur honoris causa par les universités de Saragosse et de Séville (1996).

Dans le secteur privé, il était président du Groupe FCC et consultant d'Acerinox et de Repsol du 21 décembre 1999 à 2008. Actuellement, il est consultant auprès de FCC et de la Banque Barclays.

Dans le monde académique, Marcelino Oreja dirige la *Fundación San Pablo CEU*, la *Fundación Gregorio Marañón* et l'*Academia Europea de Yuste*. Il est également membre de l'*Academia Europea de Ciencias y Artes* depuis 1992 et tient la chaire universitaire Jean Monnet des Institutions européennes à l'université Complutense (1993).

Depuis 1980, il fait partie du service diplomatique sous la catégorie d'ambassadeur d'Espagne. En 2001, il intégra l'Académie royale des sciences morales et politiques, dont il fut vice-président et secrétaire, puis président à ce jour.

